



RATON DE BIBLIOTECA



ESTE DOMINGO, de José Donoso (Zig-Zag). Esta nueva novela de José Donoso acaba de ser editada en los Estados Unidos por Alfred A. Knopf. Este hecho habla por sí solo del alto interés y de la innegable calidad de la obra. Es un estudio profundo y a la vez ameno y apasionante de dos seres, marido y mujer, vistos a ratos a través de los recuerdos de infancia de un nieto de ellos y en ocasiones presentados en su realidad, en su momento de la vida, actuando y desenvolviéndose por sí mismos, prescindiendo del nieto que desaparece completamente de la escena.

Alvaro, el abuelo, es un hombre atildado, preocupado de sí mismo, de su presentación, de su aspecto, indiferente a todo lo demás. Sus nietos lo apodian "La Muñeca". Pero no siempre fue así. En su juventud vivió un encendido romance con una empleada de su casa, Violeta.

La Chepita, la abuela, es una mujer que vive dedicada a sus obras sociales, a sus pobres, dice ella. En su juventud era la muchacha más linda de entre todas sus relaciones.

El matrimonio de ambos, si no fracasa, languidece. Lo cierto es que ambos pierden entusiasmo, interés y cariño al poco tiempo de haberse casado.

El problema surge bastante tiempo después, cuando tienen ya varios nietos, y Alvaro descubre que tiene un tumor en el pecho que va aumentando día a día.

Chepa, por su parte, conoce en la cárcel a un hombre que se transforma en otro de sus protegidos, de sus pobres. Pero esta vez, sin darse cuenta, comienza a sentir una violenta pasión hacia ese hombre.

Este cuadro general de la situación permite al autor, con maestría, tejer una historia apasionante y mostrar a sus personajes en toda su humanidad, con sus pequeñas miserias y sus virtudes. El interés de la acción no decrece en ningún momento, y el desenlace de la trama es inesperado e impactante.

José Donoso es uno de los más brillantes escritores chilenos de este momento, y la crítica lo ha consagrado entre los mejores narradores latinoamericanos de hoy, junto a Carlos Fuentes, a Julio Cortázar, a Mario Vargas Llosa, a Jorge Amado y a Jorge Icaza. Su primera novela, "Coronación", ha sido publicada en Estados Unidos, Inglaterra, y traducida al checo y al italiano. "Este Domingo" constituye otra muestra cabal de su talento y el espaldarazo definitivo de su fama internacional.

PARA ESTUDIOSOS.— Acaba de aparecer un interesante y completo estudio de Fernando Alegria, titulado "Literatura Chilena del Siglo XX". El autor, hombre vastamente conocido en las letras nacionales, enriquece un análisis ameno y profundo sobre la poesía, la narrativa, el teatro y el ensayo, en lo que va corrido de este siglo. La ventaja que lleva esta obra sobre las demás del mismo tipo es que está completamente al día. Se analiza en ella la labor creativa de la llamada Generación del 50, y también la obra de los autores posteriores a ese movimiento y que son los que están en estos momentos provocando los mayores y más encontrados comentarios en la crítica y el público. El libro, de fácil lectura y agradable presentación, constituye un aporte valioso que va a entusiasmar, especialmente, a los estudiosos de nuestra literatura.

(669108)

— 8 —

Este domingo. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1967

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Este domingo. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)